

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Conquistador-30-bajos. Teléfono, 27. HORAS DE DESPACHO: Redacción: de 7 á 10 de la noche. Administración: desde las 8 m.

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

España 1'25
Extranjero (Unión Postal) 2'50
Ultramar 2'50

Número suelto 00'5

ALMANAQUE

La Ilustración

PARA

1891

Se vende á DOS PESETAS en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, y en la sucursal en Inca, Rectoría, 12.

DICCIONARIO

ESPAÑOL-ITALIANO Y VICEVERSA

FOR

D. Felipe Linati y Delgado

Se halla de venta en la Librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Los misterios de la locura

NOVELA CIENTÍFICA

POR EL

DOCTOR J. GINÉ Y PARTAGAS

Ilustración de P. Eriz

Esta interesante y curiosísima obra, recomendable á todos los médicos y personas aficionadas á los modernos estudios frenopáticos, se halla de venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

¡ATENCIÓN!

Capas madrileñas á 25 ptas.
Gabanes impermeables á 35 " "
Cortes de traje para invierno á 7 " "
Cortes de pantalón idem á 3 " "

Notables é importantes rebajas en todos los artículos para señora.

Almacenes de D. JUAN MONTANER, Sindicato, 2 á 10.

Nota. Esta casa permanece cerrada los días festivos.

Telegramas

A la hora de cerrar nuestra edición de hoy, no hemos recibido despacho alguno de nuestro servicio particular.

Dijeron en la estación que el servicio se verificaba con retraso. Lo de siempre.

Crónica Romana

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

La cifra de las elecciones.—Medios adoptados para vencer.—Espinas electorales.—La abstención de los católicos.—Efectos del retraimiento.—La cola de las elecciones.—Para terminar.

La lucha electoral ha concluido. Le mando á continuación las cifras del último resultado. De 513 diputados que se debían elegir salieron 352 ministeriales, 55 radicales, 41 de oposición al Gobierno y 55 de partidos sin definir. Resumiendo estas cifras, el partido ministerial ha obtenido una victoria extraordinaria, que por otra parte había ya predicho en mis últimas correspondencias y que era generalmente esperada después de la exención del partido radical. Crispi está radiante de alegría y en estos días va manifestando su contento por la victoria obtenida desde todos los periódicos ministeriales y especialmente desde *La Reforma*, su órgano oficial. Por lo demás tiene razón de estar satisfecho, ya que el país debía con esta elección decidir de su política y por tanto de su permanencia en el Gobierno. Pero si vamos á examinar hasta el fondo estas elecciones veremos que al fin y á la postre no son una cosa magnífica y estupenda, ya que han hecho conocer á Italia tales hechos que antes se creían punto menos que imposible. Por ejemplo *La Tribuna*, órgano de la democracia, ha ido estos días poco á poco publicando los medios de que se ha valido Crispi para triunfar. Estos, desde la separación de los empleados que no le eran adictos, hasta la deposición de los varios síndicos (alcaldes) democráticos, han intimidado á muchos que para no perder el empleo han votado las candidaturas de Crispi contra su voluntad. Sería imposible el poder repetir ni siquiera extractar la inmensa labor electoral desplegada por los go-

bernadores ó prefectos de las distintas provincias italianas en favor del Ministerio de que dependen. En Italia la organización administrativa interna, está hecha de modo que los gobernadores, por su autoridad y por el gran número de dependientes á sus órdenes, ejercen una gran influencia sobre los ciudadanos de modo que el más potente elector italiano resulta ser el Gobierno, especialmente en las pequeñas poblaciones de provincias. Es cierto que las grandes ciudades, como más independientes, han dado el mayor número de diputados radicales y de oposición. En Milán, Ravena, Nápoles, Arezzo, Forlì, Bari, Roma y en muchas otras capitales de importancia, la victoria ha sido para los radicales. En rigor, los radicales elegidos son muy pocos y hasta poquísimos si se parangonan los resultados con los trabajos hechos por los diversos comités del partido para asegurarse la victoria; pero en Ravena y Roma, la elección de dos radicales especialmente ha propiciado un gran dolor al Gobierno. Dije en mi última carta de 23 del corriente que por fuerza resultaría empate entre Barzilái, el notable irredentista, y un ministerial; pero en la nota del 23, por el escrutinio de otros votos se observa que no existía empate, y que por Roma quedaba definitivamente elegido diputado el propagandista Barzilái.

Al mismo tiempo en Ravena era elegido Bezi, otro irredentista. La elección de estos dos diputados, que además de ser irredentistas han nacido en la misma Trieste y que pueden ver á Austria tanto como el humo en un ojo, bien puede comprenderse que significado representa. Austria se está quejando de ello continuamente por medio de sus embajadores cerca de Crispi; pero el pobrecillo no sabe que responder y el himno de victoria que va cantando continuamente desde sus periódicos, añade todavía alguna palabra amarga para los electores Barzilái y de Bezi, que han deslizado una espina en la rosa de su triunfo. Sin embargo, la nota predominante de las elecciones últimas ha sido el retraimiento de los católicos y León XIII bien puede felicitarle por ello, ya que su voz, que prohibía acudir á las urnas ha sido escuchada por más de las dos terceras partes de los electores, que obediendo al Pontífice se han abstenido de votar. En el Vaticano ha producido verdaderamente una agradable impresión la conducta de los italianos, puesto que significa que la voz del Papa tiene aún aquella influencia que por tanto tiempo se ha querido creer perdida; y digámoslo francamente: si León XIII hubiese querido permitir á los católicos el votar con los radicales, Crispi no hubiese obtenido un solo diputado ministerial. Para demostrar que no es esta una afirmación gratuita, he aquí algunas cifras harto elocuentes: en Roma de 28 mil electores inscritos en el censo, han votado á penas 10.630; en Bolonia de 31 mil electores tomaron parte en la elección 12.000; en Génova de 25.000, votaron 8.000; y de esta suerte en todas las otras grandes ciudades. En las capitales de provincia y en los pueblos rurales el número de los votantes ha sido inferior en mucho al tercio de los inscritos, de modo que todo el mundo, incluso los periódicos liberales, están acordes en afirmar que de los electores, á penas un tercio ha tomado parte en la votación.

De los otros dos tercios, admitiendo que la mitad de un tercio no se haya acercado á las urnas porque es socialista, ó si se quiere por inercia, resulta que la mitad ó sea un tercio y medio justo, han obedecido al Pontífice y que, si hubiese querido unirse á los radicales, hubiera lanzado á Crispi muy lejos del Ministerio. León XIII, sin embargo, no se ha querido mezclar con nadie para no sentirse obligado hacia ningún partido y para mantener siempre puro su partido católico en medio de las diversas vicisitudes y el triste estado presente de los italianos, costreñidos á mantenerse alejados de las luchas políticas, por que la voz de la Religión oprimida se lo veda. Arma terrible es aquella, de la cual se han servido Pío IX y León XIII, que prohíbe á sus católicos italianos el tomar parte en las elecciones políticas. La fórmula *ni elector ni elegido* significa en Italia, que con el tiempo las elecciones se convertirán en una ironía, por prevalecer la fuerza del Gobierno sobre la de los escasos electores que se le opongan.

Ahora que han terminado las elecciones queda todavía el rabo por desollar. Este rabo ó cola consiste en una infinidad de artículos más ó menos venenosos que se lanzan los periódicos de los diferentes partidos, en lances de honor entre candidatos y candidatos y en manifestaciones que el pueblo va á hacer bajo los balcones de los vencidos ó junto á las prefecturas. Naturalmente de todo esto resultan luchas, enemistades, garrotazos y hasta, por desgracia, homicidios.

Para terminar: los lectores de LA ALMUDAINA

habrán seguramente enardecido las cejas y habrán quedado pensativos con este mi largo, pesado, pero inevitable artículo. Muchos se habrán aburrido con su lectura, pero ahora se reirán: Su Santidad León XIII estaba inscrito como elector en el colegio de Perugia, recibió su papeleta de convocatoria y el domingo pasado 23 del actual, un tipo que hacia el llamamiento de los electores del colegio, voceó con toda la fuerza de sus pulmones:

—Número 3.140. Sr. Joaquín Pecci.

—G. MARCHETTI.

28 de Noviembre de 1890.

Carta de Madrid

Ayer hizo la proclamación de los candidatos que se proponen luchar en las próximas elecciones provinciales.

Aunque su resultado decidirá el de las generales para diputados á Cortes dejando aparte lo imprevisto reflejará fielmente la opinión del señor Silvea.

No teme esta una derrota; por el contrario, cree seguro el triunfo y para ello seña en que, aparte los medios de gobierno que pueden ponerse en juego para encauzar la voluntad de los electores, pasan de docientos los distritos donde las oposiciones no han de luchar.

El Ministro de la Gobernación tiene pues, por indudable que al futuro Congreso vendrá una numerosa mayoría conservadora quedando espacio para los grupitos que llamándose de oposición vendrán también á ser ministeriales.

Pero en la importancia numérica que han de tener esos grupitos y en la constitución de esa mayoría, dista mucho el Sr. Silvea de las opiniones y deseos de otros probombres de la situación.

El Sr. Silvea quiere una mayoría del presidente del Consejo y suyo; pero no está dispuesto á satisfacer las exigencias electorales de los señores Elduayen, Pidal, duque de Tetuán y Beranger y menos aún las de los señores Romero Robledo y Martos, cada uno de los cuales le tienen presentada una larga lista de candidatos.

Uno de los que más apremian es el Sr. Martos que hace cuestión cerrada el triunfo de veinte amigos suyos y como en sus aspiraciones se vé apoyado por el presidente del Consejo del mismo modo que los demás, de aquí que la cuestión permanezca en pie sin que ahora pueda precisarse el desenlace.

Por ahora lo que está en todas las conciencias es que el Gobierno que preside el Sr. Cánovas del Castillo se ha gastado en los primeros encuentros hasta el extremo de que parece viejo ya en el poder lo cual sin duda alguna es el resultado lógico de sus procedimientos restrictivos contra sus propios amigos y de su conducta de tolerancia con los adversarios.

La presencia del Sr. Martens Ferreo en Madrid me sugirió la idea de visitarle con el carácter de periodista á fin de recabar su opinión autorizada acerca de la situación general de la cosa en el Reino vecino.

Allí como aquí, como en Italia y como en otras partes, hay minorías radicales y republicanas que hacen valer su propia impotencia gritando mucho, echándolo todo á barato y arrogándose el monopolio de las dociles pasiones populares. Pero los republicanos de Portugal, que tanto declaman con los discursos cosmopolita del Sr. Pinheiro Chagas, con la aparatosa propaganda de *O Seculo* y los descatos á diario de *A Pátria*, *A Folha do Povo* y otros periódicos ni son más poderosos contra la monarquía de aquel país que los elementos de Ruiz Zorrilla, de Pi Margall ó de Salmeron en España.

Todo el país vecino de Portugal, todo cuanto allí representa estabilidad de intereses, superioridad de inteligencia, amor al orden y progreso efectivo respeto al propio nombre de patria, paz y concordia social está al lado del Trono y de los republicanos portugueses no se oye hablar, cómo de los nuestros como de los de otras partes, sino por sus exageraciones ó por la importancia efímera y artificiosa que les dan los que se apoyan momentáneamente en ellos para sus fines políticos.

Muchas ideas de interés he tenido el honor de oír de labios del eminente estadista, en que con mayor extensión insistiré otro día que el tiempo y el espacio me lo permitan.

Hace cuatro días que en España, pero especialmente en Madrid se experimenta un temporal de frío como hace mucho tiempo no se ha conocido.

Ayer descendió el termómetro á 13° bajo cero.

La sequía continúa en la mayor parte de las provincias centrales, y con ella los temores de que la ganadería se arruine y de que la próxima cosecha de cereales sea muy corta puesto que la siembra se habrá hecho en malas condiciones ó no habrá podido hacerse en diversas comarcas.

A. PALMA ESCOBAR

1.º de Diciembre de 1890

Concurso

de monumento escultórico

Proyecto del Sr. Benlliure

La crítica, en sus exigencias, ha de guardar relación con el valer del objeto examinado y con el relieve y la fama del autor que lo realice. Justo es por lo tanto que al proyecto de Benlliure, artista de renombre, lo analicemos con el detenimiento mesurado que impone su importancia.

El boceto hecho en Roma por el ilustre autor de *Don Diego Lopez de Haro*, ofrece dos líneas generales bien distintas, según se le observe por sus perfiles izquierdo ó posterior, ó por el del frente y lado derecho. Los dos primeros dan una línea, que comenzando con majestuosidad, concluye siendo pesada por el volumen del grupo grandioso con que remata: en los segundos el contorno es más armónico y perfecto y hace del proyecto una obra severa y monumental.

Por lo que hemos leído en algun periódico, Benlliure consigna en la Memoria que acompaña al boceto que en atención al corto tiempo de que dispuso (un mes próximamente) tuvo que modelar separado el grupo del pedestal, observando al unirlos la desproporcion manifiesta.

En toda obra de carácter escultórico, lo primero que deba exigirse es que las figuras ó el grupo que lo corone simbolice y expresen el pensamiento con la elocuencia, la exactitud y el vigor necesarios. Puesto el grupo principal que representa la idea sobre un cuerpo que armonice y forme un conjunto plástico y severo, el monumento resulta ajustado á las exigencias del arte y del propósito.

¿Cumple el proyecto que examinamos con las condiciones expresadas? El grupo de Isabel I, del navegante genovés y de Boabdil, por la significación de cada una de estas personalidades y por el tono y la actitud en que aparecen, marcan vigorosamente el pensamiento nacional de perpetuar los dos hechos más salientes con que se inicia la edad moderna. La mejor y más grande de las reinas revela la noble satisfacción que le domina, y al mostrar la cruz del Redentor; simboliza aquella fe que impulsó á tan épicas hazañas: Colón, dominado por sentimientos de gratitud de generoso orgullo, y de entusiasmo legítimo, aparece hacia el primer término, alta la mirada y como significando su inmarcesible gloria, y Boabdil, prostrado á los pies de la soberana católica, ofrece la espada sarracena y con ella el dominio de su raza, reflejándose toda la amargura de aquel supremo acto en las líneas del enjuto rostro.

El grupo, pues, es hermoso, escultórico y llena cumplidamente la condición primera de todo monumento de esta índole.

Tiene el cuerpo principal la forma octógona, y en la cara del frente aparece el escudo real, que, si mal no recordamos, se copia exacta del que se halla en San Juan de los Reyes de Toledo. Aunque bien modelado, resulta grande. En la cara opuesta se representan las llaves de Granada entreviéndose en el trozo de la mejor arquitectura árabe, cual es la del patio de los Leones. En las laterales van trofeos simbolizando la idea realizada por Colón y el empuje de la raza española, que, guiada por los Reyes Católicos ultimó la reconquista.

Todas estas caras descansan sobre proas de carabelas de la época.

Las restantes caras del cuerpo sirven de marco á las figuras de Gonzalo de Córdoba y del conde de Tendilla, el cardenal Mendoza y Fray Perez de Marchena. Las primeras ofrecen el propio empuje del famoso San Jorge de Donatello: las de los reverendos eclesiásticos tienen la austeridad y virtuosa expresión que cuadra á sus altos méritos. Lastima que los doseletes que cubren estos personajes se hallen tan encima de las cabezas, sobre todo el que corresponde al conde de Tendilla!

El friso superior que rodea este cuerpo es de un gótico del tercer período, y el plinto que sostiene el grupo principal de estilo fantástico ó árabe, como simbolizando que el poder agareno está ya bajo las plantas de España.

Brusca y demasiado seca resulta la transición de uno á otro orden arquitectónico, detalle que

en cierto modo perjudica á la armonía del contorno.

Dos bajo-relieves, el uno representando la vuelta de Colón y su entrevista con los reyes, y el otro el momento de dar gracias al cielo el ejército castellano al ver el estandarte real en la torre de la Vela, se adosan á los lados laterales del zócalo. Una muy bella verja ojival cierra el monumento.

Resumen: la línea general es severa y grandiosa, sobre todo si se corrige el defecto que va dicho; el grupo que remata la obra, hermoso: en el cuerpo octógono ha demostrado Benlliure gusto y sentimiento.

(El Imparcial.)

El asesino

de un general Ruso

Un telegrama de Posen, que insertan varios periódicos de París, rectifica y amplía algunos datos biográficos del asesino presunto del general Seliverstoff.

Ese vagabundo nació el 20 de Diciembre de 1857 en Ochmawow (Rusia). Su padre, que era oficial del ejército, tomó parte en las luchas que sostuvieron los polacos en 1863 para reconquistar la independencia. Condenado á muerte, murió en prisión antes de que fuera ejecutada la sentencia.

Estanislao Podlewski frecuentó desde 1870 hasta 1876 las clases de la Universidad de Lemberg é interrumpió sus estudios para alistarse en el ejército serbio y batirse contra los turcos. En 1877 prosiguió sus tareas escolares en Cracovia y al poco tiempo fue expulsado del territorio austriaco, por haber intervenido activamente en el movimiento socialista revolucionario.

Podlewski buscó refugio en Suiza el año 1879 y asistió á las clases de la Escuela politécnica de Zurich hasta 1881.

Al siguiente año se trasladó á Berna, donde trabó relaciones íntimas con Mendelson y Truczkoski. Después, en Marzo de 1882, se dirigió á París y trabajó como cajista en varias imprentas. En el mes de Septiembre de ese año fué á Posen, donde se vió detenido por distribuir escritos socialistas, y el 12 de Julio de 1883 fué condenado Podlewski á tres años de prisión.

Cumplida la condena, fué conducido á la frontera rusa. En Posen usó el nombre de Víctor Dyzek.

Las dos personas que visitaron á Podlewski el sábado 15 de Noviembre, se han dado á conocer al juez de instrucción. Son los Sres. R., estudiante, y M., empleado en una Compañía de seguros sobre la vida. Ambos son compatriotas del presunto asesino, á quien conocían hace muchos años y no tienen nada que ver en el asesinato del general Seliverstoff.

(Por telégrafo)

París 27 (8⁵⁰ noche)

A pesar de las vivas gestiones de la policía francesa, puesta en comunicación con la de Suiza, Austria, Alemania é Inglaterra, el asesino del general Seliverstoff no ha sido hallado.

En la prefectura de París se tiene por principio que el criminal que no es aprehendido á los ocho días de cometido el crimen no se le coje sino por casualidad, ó porque él mismo se entrega por las imprudencias que comete.

Estas últimas no son de esperar en hombre como Podlewski acostumbrado á habérselas con más finos sabuesos de la policía internacional.

La Seguridad lucha, sin embargo, á fin de mostrar interés por todo lo que, directa ó indirectamente, se relaciona con el gobierno ruso.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 43

JORGE OHNET

LISE FLEURON

(Novela traducida por D. José de Olave y publicada por *El Cosmos Editorial*.—Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—3 pesetas ejemplar.)

de subir ochenta francos antes de que larguemos la masa... Deje V. que pase la liquidación.

Con el revés de su tosta mano, negra y velluda, rozó la mejilla de Clemencia, y mirándola con súbita ternura:

—Eso me gusta (dijo, con voz guijarrosa). Una mujercita que comprende bien los negocios.

—¡Oh! soy su discípula (replicó la comedianta, con agradecida humildad). Pero tenía vocación para ello (añadió jovialmente) ¡Es positivo!

—En cuanto á esa jovencita Fleuron (dijo Nuño, despues de una pausa), mucho me temo que sea una tonta, y renunció á ocuparme de ella.

Por el semblante de Clemencia cruzó un rayo de alegría diabólica. La joven creyó comprender el sentido oculto de las palabras de Selim, y dijo para sí:

—S. desentendiéndome de ella: señal de que me la abandona. Yo la haré saltar.

Háse hablado de la expulsión de los refugiados socialistas; pero es dudoso que el gobierno francés tome tan radical medida por un delito aislado; pues por más que se hace no se encuentran sus ramificaciones con el nihilismo.

El atentado parece más bien obra de un fanático que producto de tenebrosa conspiración.

Según mis informes particulares, y no obstante lo que dicen algunos periódicos, la vida del general Seliverstoff no era tan ejemplar como se ha querido suponer, y es cosa de oír entre la colonia rusa detalles acerca de su carácter. De la misma suerte ocupábase de otro personaje ruso que figura incidentalmente en el proceso, director de un establecimiento coreográfico que es punto de cita de la sociedad *interlope* de cortesanas, cuyo individuo goza de fama deplorable.

De todo ello se deduce que la justicia no ha dado todavía con una pista segura y que es difícil que la descubra. Hasta ahora la instrucción no ha comprobado más sino que Podlewski, despues del asesinato, en vez de huir, como era natural, se paseó tranquilamente durante un cuarto de hora por los corredores del hotel de Baden, cruzando luego el patio con la mayor calma y de teniéndose aun unos minutos en el vestíbulo antes de salir al boulevard.

Asimismo sabemos por qué el criado del general no pudo oír el ruido que, aunque leve, hubo de producir el disparo. El pobre hombre sufre de una herida mal cerrada en una pierna. La laga, irritada en estos últimos días, superaba durante la noche, manchando las sábanas del lecho. Repugnándole dormir en los lienzos maculados y no atreviéndose, por vergüenza ó lo que fuere, á pedir todos los días ropa limpia, aprovechaba el primer instante que su amo le dejaba libre para subir á su habitación y lavar las manchas. Y así fué que en la mañana del crimen, al ver que el general se encerraba en su despacho con Podlewski, faltóle tiempo para dedicarse al lavado. Al volver, su amo ya había perecido.—A.

La curación de la tisis

Continúan llegando á Berín forasteros que padecen la tuberculosis, desechos de ponerse en cura, y continúan alojándose en la ciudad muchos viajeros que no quieren contaminarse en fondas y en hoteles invadidos por los tísicos.

Entretanto, los médicos dan conferencias ó escriben artículos para encomiar la importancia y la eficacia del descubrimiento del Dr. Koch los unos, y para calmar el entusiasmo y aconsejar la prudencia y la parsimonia los otros. Imposible es formar juicio exacto acerca de los resultados de las inyecciones con la linfa, si son exactos los datos que los dos grupos aducen.

Hay quien habla de perturbaciones cerebrales provocadas por el discutido específico, hay quien afirma, citando casos, que no ha producido reacción alguna en un grupo de enfermos, y hay quien pretende demostrar que la acción del medicamento es pasajera y la recaída segura. Varios de los millares de médicos que han llegado de diversos países á la capital de Alemania advierten que la tuberculosis pulmonar difiere notablemente del *lupus*; que es mortal aquella y que ciertas personas pueden vivir treinta años despues de iniciarse la segunda afección.

Lo innegable es que el entusiasmo de los primeros momentos ha hecho incurrir en graves exageraciones y que no es responsable de ello el doctor Koch, quien no ha dado otras explicaciones que las contenidas y prudentes de su ya conocido artículo, ni hubiera hecho público el descubrimiento á no ver se obligado á ello por

Incapaz Clemencia de bajar hasta el fondo del espíritu tenebroso del portugués, no adivinó que éste quería servirse de ella para apresurar los acontecimientos que debían entregarle á Lise. Y risueña, aplacada, feliz por la primera vez desde hacía algunos meses, volvió á ver radiante su porvenir.

En tanto que se trataban estas temibles intrigas al rededor de Lise, subía ésta el boulevard apoyada en el brazo de Juan.

—¡Hace una noche tan hermosa, y V. vive tan cerca!... (le había dicho De Brives.) ¿A que tomar un carruaje? Si teme V. los malos encuentros, la acompañaré hasta su casa.

La atmósfera estaba tranquila, el suelo seco. Lise no se atrevió á rehusar. Y uno al lado del otro, con ese paso cadencioso y ondulado que es el andar de los amantes, caminaban sin hablar, regocijados el corazón. Pasaron por delante del teatro. El primer piso aparecía iluminado, y por las ventanas abiertas se dejaba oír la música de la orquesta, lanzando al viento de la noche sus alegres tocatas.

—¡Todavía siguen bailando los desesperados! (dijo De Brives.) Continuarán así hasta el amanecer.

Lise no contestó. Gozaba deliciosamente en ir asida al brazo de aquel á quien amaba, y concentrada en sí misma, parecía temerosa de perder un solo de los gozos de la hora presente. Miraba á Juan á hurtadillas, admirando su gallarda presencia, tentada del deseo de acariciar con sus dedos su largo bigote rubio. Volvióse el hacia ella, y se encontraron sus miradas. Sonrieronse ambos, y Juan estrechó dulcemente contra su pecho el brazo de la joven.

las indiscreciones de algunos auxiliares suyos. Cuanto á los procedimientos seguidos para preparar la linfa, la reserva del célebre bacteriólogo absoluto, siquiera algunos periódicos alemanes hayan insertado descripciones minuciosas y con cierto carácter de verosimilitud.

Como la desconfianza y la envidia sugieren todo género de suposiciones vituperables, se ha dicho que el Dr. Koch no facilitaría linfa á los extranjeros hasta que no estuvieran surtidos de ella los hospitales y centros análogos de Alemania, y se ha afirmado que el doctor se ha cuidado únicamente de proporcionarla á sus amigos y ayudantes, prestando la falta de líquido para facilitarla á los extranjeros.

En la actualidad se calcula en 1.500 ó 2.000 realmente sin base segura, el número de tuberculosos sometidos al nuevo tratamiento solamente en la ciudad de Berín, y dicho se está que si se recogen cuidadosamente las observaciones y datos estadísticos que tal masa de enfermos puede suministrar, pronto será dable apreciar los resultados del empleo de la linfa. Algunos lamentan que no sean los académicos y médicos de establecimientos públicos los únicos encargados de aplicar el remedio ó informar acerca de los resultados; más no falta quien haga observar que los centros oficiales no deben autorizar el ensayo de una medicina cuya composición es desconocida aun.

De todos modos conviene no anticipar deducciones ni negar de plano la eficacia del remedio ó poner en duda los méritos del sábio alemán, porque otros hayan hecho ensayos análogos, como el doctor inglés Mr. Dickson, quien publicó en agosto de 1889 en el *Medicinal News* un artículo sobre la curación de la tuberculosis por medio de la inculcación.

Limitación de horas de trabajo

La Comisión de Reformas sociales, deseando procurarse el mayor número de datos que sea posible respecto de la petición hecha por varias Asociaciones de obreros sobre el límite de las horas de trabajo, para poder dar con el acierto deseable el informe que sobre ese interesante extremo le ha pedido el Gobierno de S. M., inserta en la *Gaceta* de hoy el interrogatorio para que pueda ser en todo ó en parte contestado por aquellos á quienes por uno y otro motivo interesa el problema en cuestión, y sin perjuicio de esto ha remitido un ejemplar del mismo á cada una de las Asociaciones ó grupos de obreros reclamantes, con el ruego de que se sirvan devolverlo contestado antes del día 31 de Diciembre próximo:

El interrogatorio dice así:

1.ª La imposición por la ley del límite de las ocho horas de trabajo ¿ha de alcanzar á todas las industrias, con inclusión de las domésticas, de la agrícola, de la de transportes y del comercio al por menor? ¿Debería extenderse al servicio doméstico?

2.ª ¿Implicaría la prohibición de trabajos el resto del día en otro oficio ó industria?

3.ª ¿Supone, por necesidad, la absoluta prohibición del destajo?

4.ª ¿El límite de las ocho horas ha de ser invariable y el mismo para todos los oficios, en todas las comarcas del país y en todas las estaciones del año?

5.ª ¿Qué medios podría y habría de emplear la Administración para obtener el estricto cumplimiento de la ley que impusiera ese límite? ¿Habría que señalar penas contra los infractores? ¿Cuáles serían estas penas?

6.ª ¿Se estima posible la imposición de las ocho horas en una sola nación sin el previo acuerdo con otras?

—Dentro de algunos días va á cerrarse el teatro, y cada cual irá por su lado... ¿Marchará V. también de París?

—No enseguida (respondió la joven); pero iré seguramente á pasar seis semanas con mi madre en Evreux en casa de una tía mía...

—¡Y durante todo ese tiempo no la verá á V.!

—¡Que largo me va á parecer!

—Venga V. á Evreux; es una ciudad muy bonita. Allí organizaré una función á beneficio de los pobres. Ahí tiene V. un buen pretexto.

—¡Una sola noche! ¿Y que es eso? V. no piensa en el abandono en que voy á verme cuando esté lejos de V. ¿No le importará á V. estar separada de mí?

—Ya sabe V. que sí,—dijo ella en voz baja.

Juan se inclinó sobre el hombro de Lise, y rozó la oreja con sus labios con un ardor que la hizo estremecer.

—¡La amo á V. tanto!—murmuró.

—¡Juan!—dijo ella, esforzándose por apartarse de él, como si aquel contacto la abrasara.

Mas el joven la detuvo, y así como ella le había llamado Juan, él la llamó Lise, nombre repetido varias veces con amorosa intimidad y con una expresión tal de ternura, que arrasó en lágrimas los ojos de la joven. Las palpitaciones de ambos corazones se confundían: sentíase Lise embriagada por un dulce perfume, y sin fuerzas para defenderse.

Iba andando lentamente por el boulevard desierto, á la sombra de los árboles del islote que da frente á la calle de Lanery. Habíase desprendido la luna de las nubes, y á través de las anchas hojas de los platanos, derramaba sobre ellos su claridad dulce y pura. Los dos jóvenes,

7.ª ¿Sería suficiente que entraran en él algunas naciones, ó sería preciso que entraran todas?

8.ª Suponiendo posible este acuerdo ó convenio, ¿qué medios prácticos podrán emplearse para hacerlo efectivo?

9.ª ¿Es posible imponer por medio de la ley el límite de las ocho horas y dejar á la libre competencia la fijación de la cuantía del salario?

10. Caso negativo, ¿en qué forma habría de llevarse á cabo la tasa del salario?

11. ¿Qué datos habrían de tenerse presentes al efecto?

12. ¿Sería preciso, con relación á cada industria, que la cuantía del salario se fijara previo el acuerdo con todos los países?

13. Caso afirmativo, ¿cómo se podría llegar á obtener este acuerdo?

14. Suponiendo que procediera dictar leyes limitando las horas de trabajo ó regulando la cuantía del salario, ¿serían renunciables?

Madrid 23 de Noviembre de 1890.

La nueva casa Baring

El sábado último fué inscrita en Somerset House, en Londres, una Sociedad comanditaria que será la continuación de la casa Baring Brothers.

El jefe ó director de esta nueva Sociedad es Mr. Tomás Barig, que ha suscrito una gran parte del capital social y que pone á disposición de la misma una inmensa fortuna.

El capital será de un millón de libras esterlinas, suscrito y desembolsado por los individuos de la familia Baring.

Serán administradores Francisco Barig, hijo de lord Ashburton, Juan Barig, hijo de lord Revelsteke, y Roberto Hodgson, los tres socios de la casa actual.

Otros cuatro socios están encargados de la liquidación de la antigua casa, con la intervención del Banco de Inglaterra.

Los estatutos de la nueva Sociedad reconocen á la antigua casa el derecho de comprar la nueva, reembolsando á los accionistas á la par, y entregando además una cantidad que no se ha determinado aún.

El *Financial Times* ha exhumado un artículo del *Statist* del 1.º de Diciembre de 1888, en el que se dice que las emisiones hechas por la casa Baring en la plaza de Londres desde 1882 á 1888 se elevan á la enorme suma de 95 004.480 libras, ó sea 2.375.112.000 francos. Sólo en el último de los años citados emitió 28.197.780 libras en su mayor parte argentinas.

NOTICIAS

De las Provincias

—Por real orden reciente del ministerio de la Gobernación se dispone que todos los empleados de Correos en quienes concurra la circunstancia de haber servido por espacio de dos años en el ramo, tienen derecho á formar parte del cuerpo creado, aun cuando completan esos servicios con posterioridad á la publicación del decreto orgánico, pero antes de la época en que les correspondiera sufrir examen.

—No hace muchos años se dió en Murcia un caso muy notable.

Mientras estuvo de cuerpo presente en la casa mortuoria el cadáver de un joven, un perro de éste permanecía á su lado sin separarse de allí ni un solo instante. Llegó el momento de sacar de la casa los restos de su amo, y no sin hacer para ello titánicos esfuerzos, lograron separar al perro del cadáver de aquél.

ligeros como dos pájaros, seguían su camino en medio de aquella noche transparente y templada, sin preocuparse de donde iban y entregados al placer de hallarse juntos. Todo lo había olvidado Juan; sus ideas malas y sus cálculos egoístas. La inocencia de Lise le había dominado, purificado, podríamos decir. Ni por un instante le pasó por la imaginación aprovecharse de su candor confiado. Tan suya le pareció, que esto le satisfizo. Las confesiones se precipitaban en sus labios para conocerse mejor.

Sencillo y francamente se comunicaron su existencia, se dijeron cuanto tiempo hacía que se amaban, admirados de la simultaneidad de su pasión, y viendo en esto una disposición de la suerte, á la que de tan buen grado habían obedecido. Sentados delante del ambigú, eran objeto de curiosidad para los escasos transeuntes, que se sonreían de verlos tan unidos. Volvieron á andar, y llegaron hasta la plaza de Chateau d'Eau, subiendo á la ventura por las calles de boulevard Magenta, hasta encontrarse á la puerta de Lise. La joven volvió en sí como si se despertara, exclamando:

—¡Dios mío! ¿Que hora es ya?

El reloj de Juan apuntaba las cuatro de la mañana. Hacía hora y media que estaban andando, sin pensar en el transcurso del tiempo.

—Tengo que recogerme (dijo Lise dulcemente: añadiendo en seguida, como respuesta á las miras suplicantes de Juan): si se despierta mi madre y no me encuentra, ¿que pensaré?

Pero, sin insistir, volvió á desandar el camino hasta el teatro de Ambigú, para volver luego despacio hacia su casa. Todavía se miraron, como si les costara gran trabajo separarse...

De la Capital

Hemos recibido ya el número del Figaro-Illustré correspondiente al mes de Diciembre. Este fascículo supera si cabe á los anteriores tanto por el valor literario como por la perfección insuperable de sus dibujos y grabados de colores. Contiene dos cuentos deliciosos, dos verdaderas alhajas en el género de la narración corta, llenas de primores y delicadezas: La petite, de Eduardo Cadol y La voleuse, de Jorge Ohnet, perfectamente ilustradas; dos preciosos retazos de música el uno firmado por Gounod y el otro por Saint-Saens y además dos facsimiles en colores, hor's texte, que representan la Carga de coraceros de Detaille y la Salida del baile de Clairin.

De esta notable publicación se han recibido ejemplares en la librería de Tous, que ha podido ponerlos á la venta al mismo tiempo que en París. El precio es de 4 pesetas.

Según se nos comunicó anoche por teléfono, en una casa de Génova fué hallada muerta al parecer de accidente natural, una mujer ya entrada en años.

A las cuatro y media de la tarde de ayer se hicieron á la mar los vapores Mallorca é Isleño; el primero con rumbo á Valencia, llevándose la correspondencia y pasajeros y el segundo á Barcelona en iguales condiciones.

Ayer empezó á colocar los faroles en las columnas levantadas en las calles de Palacio, Victoria y Conquistador para reforma del alumbrado público.

Es probable que mañana se inaugure dicho alumbrado.

Ya han desaparecido de la plaza de Atarazanas las cuatro ó cinco mesas que había para la venta de carne y los puestos de verduras.

La mitad del cobertizo se hallaba ayer desmantelado y en esqueleto.

Noticias del ejército: Han sido declarados aptos para el ascenso en el arma de infantería el capitán D. Francisco Monasterio Oliver y el primer teniente D. Miguel Vila Palmer.

Rectificando el apellido es D. Luis Pou, (no Pons como han dicho algunos periódicos de Madrid y también nosotros por equivocación) el alférez de navío destinado á la Comandancia de Marina dejando el cargo de segundo comandante del Alsedo, el cual será ocupado por el oficial de igual graduación D. José Ibarra que servía en la nombrada Comandancia.

Por el gobierno civil de esta provincia se ordena la requisitoria y captura de los presos fugados Antonio Fernández Rius, del correccional de Huelva, Lorenzo Pedrera Solís de la cárcel de Trujillo y Pedro Meridez Fernández de la de Valdepeñas.

Desde hace algunos días los vecinos de las plazas del Mercado y del Teatro no pueden surtirse de agua de los depósitos, pozo y fuente respectivos, que hay en dichos sitios.

Se quejan de esto por el perjuicio que les causa.

La guardia municipal detuvo á una mujer que antesayer por la tarde hurtó una tartén que había en el portal de una casa.

Ayer no vino el vapor Menorca por no haber tenido tiempo de descargar y volver á cargar las mecaderías, pues debió de llegar á Mahón el miércoles á las primeras horas de la tarde.

Hoy es probable que venga.

Ayer llegó á esta ciudad por Ibiza y Alicante D. Mariano Blanco, nombrado registrador de la propiedad de esta capital.

Al repetirle nuestra enhorabuena le damos también la bienvenida más cordial.

El Auditor de Guerra de este Distrito Militar Sr. Raue ha sido llamado á Madrid por una reciente Real orden y como se halla ausente en uso de licencia el teniente Auditor D. José Zapater, ha sido encargado interinamente de la Auditoría por el Capitán General, el abogado don Antonio Sbert.

Han empezado ya las obras en la plaza de Coll, con objeto de terminar el depósito para agua que se está construyendo y cuya subasta para su terminación fué adjudicada hace algunos días por el Ayuntamiento.

Ayer, sin embargo no se trabajó en ellas por causa de la lluvia.

La lluvia que volvió á caer anteanoche á cosa de las diez, siguió con sostenida abundancia todo lo restante de la noche y madrugada hasta las nueve de la mañana de ayer sin interrupción. Después volvió á establecerse muy cerca de las once siguiendo á intervalos.

Decididamente con las aguas caídas hay ya temperon en los campos, no sólo para que puedan proseguirse las operaciones de la siembra, sino para alimento del arbolado y rebosamiento de los escurrideros (auballons.)

Noticias telegráficas recibidas por el Sr. Granada del capitán del bergantín Porvenir varado en aguas de Denia, le comunican que una vez calmada la furia del temporal y habiendo resistido dicho buque el empuje de las olas, la tripulación volvió al buque que se puso fácilmente á flote sin haber experimentado averías graves sino algunos desperfectos que podrán ser reparadas.

Ayer tarde á las cinco fué conducida al cementerio el cadáver de una joven de catorce años, que vivía en el estanco del Mercado, la cual anteanoche se sintió indispuesta á cosa de las ocho y á las tres de la madrugada falleció víctima de un derrama cerebral.

Según noticias, esta muchacha no padecía de ordinario dolencia alguna.

Bibliografía

El número 46 de la interesante revista semanal La Naturaleza, contiene las materias expresadas en el siguiente sumario:

Texto: De Génova á Trieste á través de la Suiza.—Observación de los fenómenos naturales, por don C. Puente.—Relaciones geográficas de tiempo y espacio, por D. L. Selbor.—Telegrafía alada, por D. I. de la Tejera.—Crónica.—La rotación de la tierra.—Grabados: Túnel del Mont Cenís.—Montañas de los Alpes.—Cronómetro ó reloj geográfico de Selbor.—Telegrafía alada: Disposición del palomar; diversos modos de colocar los tubos que llevan los despachos; aparato de proyección para la lectura de los despachos.—La rotación de la tierra.

Publicaciones oficiales

Boletín de la provincia. Extracto del número correspondiente al día 20 de Noviembre:

Ordenes para la captura de tres presos fugitivos. Abono de la paga de noviembre á la clase pasiva. Gastos de obras municipales de Palma. Llamamiento á quien hubiere sido hurtada una manta de lana color ceniciento con franjas blancas y encarnada durante los meses Marzo ó Abril del presente año. Otro á los interesados en un asunto civil pendiente ante el Juzgado del distrito de la Lonja sobre formación del inventario de la herencia de D.ª Victoriana Benassar. Inscripciones en el R. gistro civil de esta ciudad. Sentencia de remate contra don Antonio Servera Nadal, de Algaida. Citación á D. Antonio Homar y Pons, contra quien se siguen autos en preparación de demanda ejecutiva. Venta de un caballo de la Guardia civil.

Gaceta de Madrid. Extracto del número correspondiente al día 23 de Noviembre:

Gracia y Justicia.—Real decreto señalan lo los requisitos necesarios para la conducción y destinos de presos y penados. Guerra.—Real decreto disponiendo que los tenientes generales y generales jefes de Estado Mayor elijan sus ayudantes entre los jefes y oficiales pertenecientes á los cuerpos de reserva de infantería y caballería. Otro disponiendo que los generales, jefes y oficiales que deseen pasar á situación de supernumerarios sin sueldo no necesitan acreditar los dos años de servicios en el último empleo que preceptúa el real decreto de 2 de Agosto de 1889. Marina.—Real decreto nombrando vocal secretario del Consejo Supremo del ramo al capitán de navío de la Armada D. Manuel Dozo y Díaz Robles. Fomento.—Real orden nombrando vocal del tribunal de oposiciones á la cátedra de retórica y poética del Instituto de Santiago á D. Valentín Suárez Quintero.

Cultos

Jubileo de Cuarenta horas. Empieza en San Jaime, á la Inmaculada Concepción: exposición á las cuatro de la tarde, despues de los actos de coro; á las cinco y media se cantará la corona, luego la novena y reserva.

Otras funciones. En la Merced, á las ocho durante una misa, empezará la novena á Santa Lucía, la que se repetirá al anocheecer.

El ejercicio del primer viernes de mes, consagrado al Corazón de Jesús, se practicará en Santa Cruz, San Miguel, San Nicolás y la Merced al anocheecer.

En Santa Clara, al anocheecer, el ejercicio á la Virgen de Lourdes.

Visita á la Corte de María. A la Virgen de la Piedad, en San Eulalia.

Mercados

Table with 3 columns: Item, Price (Pts. Cs.), and Quantity. Items include Almendrón, Trigo, Candeal, Cebada del país, Id. forastera, Avena del país, Id. forastera, Garbanzos, Maiz, Habichuelas confites, Id. blancas, Frijoles, Habas para cocer, Id. ordinarias, Id. para ganados, and Cerdos cebados.

Pasatiempos

En Suiza. Al llegar á cierto paraje, el cochero vuelve la cara y dice á los viajeros: —Desde este punto, el camino no es practicable más que para las mulas. Por consiguiente suplico á ustedes que abandonen el carruaje y continúen la marcha á pié.

Un altercado. —Es usted un imbécil. —Y usted un canalla. —¡Miserable! Me dará usted una cumplida satisfacción.

—¿Qué armas? —Las que usted quiera. —Sitio, día y hora. —Mañana, á las cinco de la madrugada, en el soto de Migas Calientes. —Convenido, Si no llego con puntualidad empiece usted sin mi.

En una taberna hablaban de política dos socialistas y un militar. —Si hubiera mañana una revolución, ¿dispararía usted contra el pueblo? —Yo no.

—¡Así me gustan á mi los hombres! ¡Vengan esos cinco! ¿En qué cuerpo sirve usted? —Soy el bombo de la música del regimiento de Guadalajara.

HIERRO QUESADA

Es el mejor remedio para combatir las inapetencia, debilidad general, clorosis, anemia, raquitismo, escrofula amarilléz en el rostro etc. Es tan inofensivo y agradable, que pueden tomarlo hasta los más tiernos niños. Dad Hierro Quesada á los pequeños y asegurareis una vida robusta. DOS PESETAS en toda España. De venta en Palma: Valenzuela hermanos, plaza de la Cuartera y plaza de la Libertad.

Estadística

Inscripciones certificadas en los Juzgados. Nacimientos. Día 2.—Varones, tres; hembras, una: No se registró matrimonio alguno.

Defunciones. Día 4. Pedro Rabert Pericás, casado, de 66 años, calle de Rubí, de catarro. Juan Bautista Tiró Oliver, soltero, de 49 años, Hospital, de anemia.

Sebastián Quetglas Rosselló, de 7 años, calle de la Concepción, de difteria. Catalina Fiol Morro, soltera, de 90 años, Hospital, de anemia.

Catalina Salom Nadal, soltera, de 53 años, Hospital, de gastro enteritis. Teresa Buaes Muntaner, casada, de 52 años, calle de la Concepción, de afección interior. Margarita Borrás Vidal, soltera, de 14 años plaza del Mercado, de cardiopatia.

Hospital Civil. Día 4. MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, cinco; 4 varones y 1 hembra.—Altas, dos; 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto. DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL. Estado de la atmósfera.—Nublados gruesas suben del O. S. O. caen chubascos en la costa de levante y nieva en los montes: los horizontes cerrados con cargazón.

Idem del viento.—O S. O. fresco. Idem de la mar.—Tendida con bajo oleaje del viento y rompientes en las playas.

Buques á la vista.—Salen del puerto los vapores Isleño y Mallorca. Las barcas del bon que se habían hecho á la mar para echar las redes recalán á Portopí unas y otras al puerto.

Vigia de Portopí.—Señala por la banda de poniente la presencia de un buque de vela no conocido.

Movimiento de buques. FONDEADOS. Día 4. Vapor español Union, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Singala, con 23 trip. 24 pas., y va ija. De Alicante á Ibiza, en 11 horas.

DESPACHADOS. Vapor español Mallorca, de 419 ton., matrícula de Palma, cap. D. Rafael Vich, con 19 trip. 13 pas., y valija. Para Valencia. Vapor español Isleño, de 314 ton., matrícula de Palma, cap. D. Raimundo Piña, con 20 trip. 31 pas., y valija. Para Barcelona.

Mateadero. RESAS sacrificadas para el abasto público. Día 4. Bueyes, 3.—Ovejas, 10.—Corderos, 23.—Cerdos, 13.—Cerdas, 9.

Teatro-Circo Balear

COMPANÍA DE ZARZUELA CÓMICA. DIRIGIDA POR D. LINO RUILOA.

Funcion para hoy viernes 5 de Diciembre. La Calandria. Coro de Señoras. Las tentaciones de San Antonio.

PRECIOS.—Palcos, 6 ptas.—Butacas, 0.75 id.—Sillas circulares, 0.50 id.—Anfiteatro, 0.25 id.—Entrada general, 0.50 id.—Medias, 0.30 idem. A las ocho.

Fué encerrado el can en una habitación; pero á los pocos días logró evadirse, marchóse inmediatamente al cementerio, y acostándose sobre la tumba de su amo, allí permaneció hasta que el hambre y la tristeza le privaron de la vida.

En estos días está llamando también atención de la gente otro perro, compañero inseparable de un malogrado joven, que no hace muchos días falleció víctima de la epidemia colérica. Desde la muerte de su amo apenas come ni duerme, sus ojos revelan una profunda tristeza: se pesa los días enteros en la huerta de la casa mirando hacia la calle y en la actitud propia del que espera con impaciencia á una persona, y cuando se convence de que espera en vano, entra en la casa lanzando aullidos lastimeros.

A este perro también hubo que traerlo días pasados del cementerio de Jesús, donde yacen los restos de su amo.

—Telegrafían de Guadalajara que se produjo un incendio en el edificio de la Diputación provincial, que fué dominado en breve sin graves perjuicios.

—En el pueblo de Carabanchel, en edificio y terrenos de la propiedad del señor marqués de Casa Jiménez, se va á fundar una casa de corrección para jóvenes, bajo la dirección de los religiosos terciarios capuchinos venidos de Valencia.

—En la reunión celebrada por el partido federal se acordó autorizar el comité de Madrid que acomeje á sus representantes que no tomen parte en las próximas elecciones de diputados provinciales.

De Madrid

El ministro de Marina, puso á la firma de su S. M. los siguientes decretos:

Nombrando vocal secretario del Consejo superior de la Marina, el capitán de navío D. Manuel Moza y Díaz Roble.

Una propuesta ascendiendo á sus inmediatos empleos: al capitán de fragata D. Eugenio Vallarino, teniente de navío de primera clase don Federico Rebou, teniente de navío D. Miguel Basabrá y alférez de navío á D. Joaquín Fontan.

Otra propuesta ascendiendo también á sus inmediatos empleos: al capitán de fragata D. José Warleta y Medra, teniente de navío de primera clase á D. Raimundo Torres y Coel, teniente de navío á D. Manuel Torrontegui y alférez de navío D. Pedro Costa y Alovera.

Y otra propuesta ascendiendo á sus inmediatos empleos: á segundo médico D. Emiliano Illueca y Cubells, para este empleo al supernumerario D. Francisco Trujillo.

—Han sido nombrados profesores auxiliares interinos de la facultad de ciencias, sección de las físico-matemáticas, D. José Rius y Casas y don Antonio Vela y Herranz, que son doctores en la citada facultad.

—Los autores del asesinato cometido hace dos días en la persona de un labrador de Leganés, llamados Polonio y Gabriel Fernandez, se presentaron espontáneamente al juez municipal de dicho pueblo.

—Varios particulares se han unido para matar por su cuenta reses vacunadas, estableciendo puestos con báscula en algunos plazuelas, siendo extraordinaria la concurrencia de parroquianos.

En el precio se encuentra alguna ventaja.

—La comisión de matadores y mercados del Ayuntamiento se reunió estos días para ocuparse de la instancia presentada por los abastecedores y tablajeros al día siguiente de terminarse el conflicto.

La ponencia nombrada para emitir dictamen respecto á la citada exposición propone, según noticias, que se siga dando riguroso cumplimiento al acuerdo adoptado por la corporación municipal el 1.º de Octubre próximo pasado respecto á la fracción menor de 200 gramos, y que no se acceda á lo solicitado por los abastecedores de carnes.

—Las cigarreras dicen con razon sobrada que no pueden trabajar en el palacio de Bellas Artes á consecuencia del intenso frio que en aquellas desmanteladas naves se sienta.

Algunos periódicos afirman que la Compañía de Tabacos ha acordado establecer estufas, cosa que celebramos, pues de otro modo sería imposible el trabajo de las pobres cigarreras, á quienes tantos perjuicios ha ocasionado el reciente incendio de la Fábrica de Tabacos.

—Ha sido destinado al ministerio de Estado el secretario de segunda clase de la embajada de París, conde de Cumbres Altas, reemplazándole en aquel puesto D. Ramón Piña y Millet, y nombrado agregado diplomático en la legación de España en Tanger D. Bernardino Fernandez Velazco.

De las Islas

Con fecha 27 de Noviembre próximo pasado la Dirección general de correos y telégrafos ha autorizado al Ayuntamiento de Manacor para establecer una línea telefónica entre dicho pueblo y la colonia de Porto Cristo.

Se han fugado de uno de los calabozos del cuartel de Artillería de Mahón, dos soldados que se hallaban sumariados.

Con esta fuga coincidió la desaparición de una lancha que estaba amarrada á una de los muelles.

BOLETIN METEOROLOGICO

Barómetro. 759,7 mm.
Termómetro 79,9 grados.
Id. húmedo 6,4 id.
Mínima 4,2 id.
Reflector 3,0 id.
Dirección del viento. N.
Ascenso del barómetro en 24 horas. 0,6 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas. 0,0 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registra desde el 15 de Octubre de 1890 al 31 de Marzo de 1891.
De Palma a Manacor y La Puebla a las 7:30 mañana, 2:15 y 3:30 (mixto) tarde.
De Manacor a Palma a las 8 (mixto). 7:30 mañana y 5:15 tarde.
De Manacor a La Puebla a las 7:30 mañana y 5:15 t.

De La Puebla a Manacor: a las 7:15 mañana, 2:45 y 5:25 (mixto) tarde.
De La Puebla a Palma: a las 7:55 mañana, 5:25 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca a Palma, a la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.
Para Valencia, jueves 4 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.
Llegadas a Palma.
De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante e Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for 'DINERO' and various financial instruments like 'Crédito Balear', 'Cambio Mallorca', 'Ferro-carriles de Mallorca', etc.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar table for December 1890, showing days of the week and specific dates with events.

Servicio de la Compania TRAS ATLANTICA DE BARCELONA
Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.
El 10, saldrá de Cádiz, vapor BUENOS-AIRES, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.
El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII, para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.
El 30, de Cádiz, vapor MONTEVIDEO, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.
Línea de Colón.—El 6 de Barcelona y el 12 de Vigo, vapor ESPAÑA, para Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanailla, Cartagena y Colón.
Línea de Filipinas.—El 14 de Barcelona, vapor SAN IGNACIO DE LOYOLA, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.
Línea de Buenos Aires.—El 1.º de Diciembre, de Cádiz, vapor VERACRUZ, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.
Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.
Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), núm. 5.

LÍNEA REGULAR de Vapores Transatlánticos
De E. PI Y C.
Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados Unidos.
Viaje directo fin escalas en la Península.
Para Puerto-Rico, Habana y Cienfuegos saldrá a primeros de Diciembre, el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha
Cristobal Colón
de 3,500 toneladas de registro clasificado 100 A, en el Lloyd Inglés, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.
Para fletes, pasajes y demás informes en Palma, dirigirse a Sans y Pierrar, Conquistador 7.
Para San Juan de Puerto Rico
Santiago de Cuba y Cienfuegos
Saldrá a últimos de Diciembre el bergantín LEALTAD; admite n resto de carga a flete y pasajeros.
Para informes y despachos D. Bernardo Estela, Marina, 62. Frente al cuartel de caballería. 20-7

Vinicultores y Viticultores
Se han recibido
Acido salicílico Schlumberger
Acido tartárico 1.ª calidad
Acido tánico ó tanino al eter
que se expenden a precios económicos en la Droguería de José Juan (Nueva) calle de la Marina, 20, 22 y 24, frente al huerto del Rey, y Mar, 23.
Excelsior—Desinfectante automático
Medio profiláctico contra el cólera, difteria, tífus, eecarlatinas, tos perina, tisis etc.
Impide la podredumbre, mohosidad; extermina la polilla, las moscas, mosquitos y demás insectos.

HELADOS
En los establecimientos de Can Juan de s' aigo (calle de Fiol núm. 9) y Tortoni (calle de la Unión) se servirán desde el día de la Purísima y todos los demás días festivos de las clases más esquisitas á que el público da la preferencia.
También se recibirán encargos para cualquier día no solo de aquellas, sino de cualquiera clase del grande, variado y escogido surtido que puede ofrecerse.

Nodrizas y sirvientas
Se proporcionan en la calle de San Miguel número 139. 20-1

Memoria sobre la Epizootia QUE PADRECE EL GANADO DE CERDA EN LA PROVINCIA DE BALEARES
POR D. Antonio Bosch y Miralles
Comprende la explicación de dicha enfermedad, los síntomas que son sus indicadores; los caracteres principales que reviste, el diagnóstico, tratamiento y profilaxis.
Forma un folleto de 47 páginas de impresión correcta y clara y se vende al precio de UNA PESETA en la Librería de los señores Amengual y Muntaner, Cadena, 2—PALMA—y en la Sucursal en INCA, Rectoría, 12.

Cultivo de árboles frutales EN MACETAS
EL HUERTO EN LOS BALCONES
por D. Diego Navarro y Soler
Obra interesante á cuantos deseen obtener árboles en miniatura en patios, corrales, balcones y otros sitios de poco espacio.
Véndese á 3 pesetas. en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma, y en la sucursal en Inca, Rectoría, 12.

JARABE VERMÍFUGO DEL DOCTOR MOREY
Preparado con la llamada en mallorquín Herba suquera d'Artá es, á la vez que un remedio eficaz contra las lombrices, un reconstituyente energético por el todo que contiene.
Precio de la botella: 1'50 pesetas.
En Artá: farmacia de D. José Sureda, su preparador.
En Palma: farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, n.º 2, y en la de Sureda, calle de S. Miguel.

TEORÍA Y PRACTICA DE LA VINIFICACION
por D. Diego Navarro y Soler
Obra la mas completa y extensa de las publicadas, que se halla á la altura de los adelantos modernos y comprende las mejores prácticas nacionales y extranjeras de fabricación y elaboración de los vinos tintos, etc., etc.
Los elogios que le ha prodigado la prensa y los agrónomos que de ella se han ocupado, son la mejor garantía de que es una obra notable que viene á llenar un vacío en España.
Se vende á 11'25 pesetas en la Librería de Amengual y Muntaner.

DOLOR DE MUELAS
Se cura instantáneamente empleando el Mástico Oriental, de G. Barraud, químico de París. Precio Ptas. 1'50 frasco.
Depósito general: Centro Farmacéutico. 65-33

Licor de Brea
Eficaz medicamento para combatir las afecciones de la garganta y de los bronquios, bronquitis, catarro pulmonar, resfriados, etc.
4 reales frasco
Farmacia de las Copiñas—Plaza de Antonio Maura.

Academia de Contabilidad
Plaza de San Antonio núm. 57-1.º
Se dan lecciones diarias de 7 á 8 y de 8 á 9 de la noche y además á horas convencionales

Venta de carnes
La mesa del cortante Gabriel Segura (a) Gelat, situada bajo el tinglado de la plaza de Atarazanas ha sido trasladada á la casa junto á la fábrica de tejidos de la misma plaza, donde seguirá expendiéndose carne de buey, cordero y tocino. Todo el día se despacha. 15-1

LA NEW-YORK
Compañía de seguros sobre la vida fundada an 1845
SISTEMA PURAMENTE MÚTUO Á PRIMAS Y CONTRATOS FIJOS
Esta Compañía es la única en España que no tiene accionistas y la sola cuyos fondos de garantía pertenecen íntegros á sus asegurados entre los que reparte exclusivamente los beneficios.
Fondo de garantía en primero de Enero de 1890. 544.440.286 pesetas
Beneficios distribuidos en el año anterior. 12.786.930 d.º
COMITÉ DE PATRONATO
Señor D. Pablo Sadó, Señor D. Nemesio Singala,
" " Casimiro Girona, " " Francisco Benet y Colom,
" " Juan Puig Saladrigas, " " Jaime Casanovas
y D. José Bertrand.
Sinistros pagados en los nueve primeros meses de 1890
Por defunción de 1.079 asegurados. Dollars 4.555.355, 82
Primas satisfechas por los mismos, deducidos los dividendos. " 1.491.202, 49
Diferencia en favor de los asegurados sobre las primas invertidas. " 3.064.152, 83
DIRECCIÓN PARA CATALUÑA Y BALEARES,
PASEO DE COLÓN Y CALLE DE LA LA MERCED, 20, 22 Y 24, BARCELONA
Director, M. Ges,
Agente en las Islas Baleares: D. B. Homar, calle Virgen de Lluch, núm. 7.—Palma. 12

VINO DE PEPTONA ORTEGA
Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.
Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tísis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.
Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona, peptona de leche.
Elaboración por medio del vapor y venta al por mayor.
LEON, 13 y QUEVEDO, 7.—MADRID.
Por menor en todas las farmacias de España y Ultramar.
En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 2. 19

A los comerciantes en vinos
Tanto se venden como se alquilan dos espacios locales contiguos, en la villa de Manacor, calle del Carril, en los cuales hay los aparatos necesarios para la fabricación de alcohol y anisado; lagares para elaboración de vinos; agua abundante y á poca profundidad; toneles para depositar ó mezclar vinos; báscula, bomba y demás útiles propios para un comerciante en vinos.
PARA INFORMES DIRIGIRSE: En Palma, Gabriel Alzamora, San Miguel, 61
Manacor, Onofre Fuster, calle de Palma.

Máquina.—Hay una en muy buen estado para moler y cerner trigo y cebada que se desea vender tanto al contado como á plazos.
También se vende en las mismas condiciones una sierra sin-fin.
Para informes dirigirse al predio «La Torre» calle de Boxadors en Felanitx. 6-6

Se alquila en la calle del Estanco núm. 7 un piso 3.º con mirada al Borne, con agua á grifo, cinco dormitorios, un cuarto en el porche, terrado y otras comodidades; su entrada por la calle de Mezquida núm. 6. Informarán en el principal. 4-3

Pérdida.—el viernes último por la noche desde el cuartel del Carmen hasta la calle del Obispo se perdió una bolsa de plata con monedas dentro.
Al que la entregue á su dueño Plaza de Santa Magdalena n.º 6-1.º será gratificado con 30 pesetas. 4-3

Se alquila por 5 duros mensuales una tienda con habitaciones interiores y agua de fuente situada calle de la Luz número 21, con vista á la plaza de Cort. 4-3

Se vende una galerita
Miguel Monserrat, constructor de carruajes, frente al cuartel del Carmen tiene el encargo.

Para alquilar.—Lo están dos tiendas (botigues) una en la calle de Ballester, núm. 70, y otra en la de Manteros, núm. 28. Ambas tienen agua. La última es apropiada para fábrica de sombreros ó industrias análogas.
Informes, en la calle de Ballester, 45, 2.º

Se alquila.—Un piso 3.º en la calle de San Miguel, número 3. Tiene agua á grifo, vistas á la Plaza y un terrado á piso.
Las llaves en el otro 3.º de la misma casa.

Panadería de Damián Frau
Plaza de la Poja
Desde el día 16 en adelante se expenderá pan de las mismas clases, precio y peso, del que se elabora en las factorías. 19

Caballo para vender
Informarán, calle de la Concepción, número 14, 2.º 5

L' UNION
Compañía francesa de seguros contra incendios
FUNDADA EN 1828
Capital social. 10.000.000
Garantías. 72.646.635
Sub-director en Mallorca, B. Homar, Virgen de Lluch, 7, Palma. 8

La acreditada MAGNESIA EFFERVESCENTE VALENZUELA
Se vende á una peseta el bote.
Se descuenta el envase á su devolución.
Farmacias: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

Alquileres.—Se alquila una tienda con entresuelos de mucha capacidad n.º 20 calle del Mar, dos tercios pisos con agua de pozo calle de la Boterfa n.º 14; darán razón en el primer piso de la última calle.